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通 告 質 問 一 覧 表 

 

                              （平成２８年１２月定例市議会） 

順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

１ １ 
 15番 

川 上 博 司 

１ 「子育てするなら高梁市」をさらに推進するために 

 (1) 出産から子育てまで切れ目のない支援体制を構築するため

に、「子育て世代包括支援センター」を設置すべきではないか 

 (2) スマートフォンで気軽に子育て支援に関する情報を取得し

て子育ての不安感や負担の軽減を図ることができる「子育て

応援アプリ」を導入すべきではないか 

 (3) 通常の保育とは別枠で子供を預けられる「一時保育」を実

施すべきではないか 

 (4) 授乳とおむつ替えスペースを備えた施設「赤ちゃんの駅」

登録事業を行うべきではないか 

 (5) 子ども読書活動推進の一環で、中学校入学時に本を贈呈す

る「サードブック事業」を実施すべきではないか 

２ 食品ロスの削減について 

 (1) 小学校、幼稚園、保育園の給食や食育、環境教育を通して、

食品ロス削減のための啓発を進めるべきではないか 

 (2) 家庭における食品在庫の適切な管理や食材の有効活用の取

り組みを初め、飲食店等における「残さず食べよう！30・10

運動」の展開など、市民、事業者が一体となった取り組みを

進めるべきではないか 

 (3) フードバンクに協力していくべきではないか 

３ 地域医療連携について 

 (1) 高梁市医療計画を策定すべきではないか 

 (2) 市民の安心づくりに向けて、市内で診療が完結できるよう

な総合診療的体制を構築していくべきではないか 

２ ４ 
 12番 

小 林 重 樹 

１ 三期目に入った近藤市長の施政方針と高梁市の将来につい

て問う 

 (1) 先日行われた選挙において、市長は三選を果たされたわ

けであるが、その結果をどのように自ら受けとめ、分析し

ているのか 

 (2) これから４年間で主要施策として取り組む政策及び事業

は何か。また、高梁市の将来像をどのように描いているの

か 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

２ ４ 
 12番 

小 林 重 樹 

２ 平成 29年度の予算概要について問う 

 (1) 人口減少、少子・高齢化が著しく進展している地方にお

いて、財政のマネジメント強化のため、地方公会計を予算

編成等に積極活用し、財源を“賢く使う”取り組みが言わ

れているが、本市ではどのように取り組んでいるのか 

 (2) 予算規模は一般会計ベースで平成 28年度と比較してど

れくらいになるのか 

 (3) 予算における性質別構成は、どのようになるのか。また、

その中の義務的経費の構成比はどれくらいか 

 (4) 特別会計の中で国民健康保険特別会計と介護保険特別会

計の合計で占める割合が 50％を越えているが、平成 29年

度及び将来予測はどうなのか 

 (5) 市民の負担を軽減するための予算措置は考えているのか 

３ ７ 
  6番 

三 村 靖 行 

１ 地方創生、総合戦略について 

 (1) 総合戦略の基本目標である「市内で働き続けることので

きる雇用環境を創出する」のリーディングプロジェクトで

ある薬草栽培産地化促進の進捗状況を問う 

  ① 進捗状況と実績を問う 

  ② 今後どのように進めるのか問う 

２ 有害鳥獣対策について 

 (1) 狩猟期間内に捕獲したイノシシになぜ補助金が出ないの

か。また、他市の状況はどうなのか 

 (2) 防護柵と駆除申請は設置許可まで手続に時間がかかり、

被害対策が間に合わない。電話連絡による申請で許可すべ

きではないか 

 (3) 有害鳥獣被害に抜本的な対策もないまま、被害は市内全

域に拡大している。市は本格的に対応する時期に来ている

のではないか。専門の部署を立ち上げて早急に対応できる

ようにしてはどうか 

４ ３ 
  4番 

 森 上 昌 生 

１ 近藤市長の政治姿勢を問う 

 (1) 過去８年間の市政に対する自身の評価、総括 

 (2) 積み残しの問題点はどのように考えるのか 

２ 駅前複合施設、成羽複合施設及びその関連施設について 

 (1) 駅前複合施設の現在までの経過説明 

 (2) ＣＣＣに関しての考え方 

  ① ＣＣＣという会社をどう捉えているか 

  ② ＣＣＣが目指すものをどう受けとったか 

  ③ なぜ随意契約にしたのか 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

４ ３ 
  4番 

 森 上 昌 生 

 (3) 駅前複合施設及び成羽複合施設に関連する旧施設の今後

の取り扱い 

３ 市街地における野良猫に対する取り組みについて 

 (1) 高梁市の市街地における野良猫の現状 

 (2) 現在どのような取り組みがなされているのか 

５ ９ 
  7番 

石 井 聡 美 

１ 学校教育について 

 (1) 学校配置適正化の審議会について 

  ① 現在の進捗を問う 

  ② 今後のロードマップを問う 

 (2) 少人数校の特性を生かした教育を実践、ＰＲしてはどう

か 

２ 公共交通について 

 (1) 市民の利便性を向上させるためにバスターミナル新設に

合わせてバスの運行スケジュール見直しをバス会社と協議

してはどうか 

３ 保育所について 

 (1) 高梁市での事業所内保育所の稼働状況を問う 

 (2) 事業所内保育所整備の支援について問う 

４ 防災について 

 (1) 落合地区の防災計画は、現状の戸数に見合ったものにな

っているのか 

 (2) 被災者が市営住宅へ一時避難する場合は、通常の引っ越

しに比べて緊急性が高い。日用品や基本的な家電、家具は

万一に備えてそろえておくべきではないか 

５ 公共料金、税金のクレジットカード決済について 

 (1) 公共料金、税金の収納に、クレジットカード払いを導入

してはどうか 

６ ２ 
  2番 

平 松 賢 司 

１ 防災行政無線について 

 (1) 廃止させずに行政、生活、営農、防災の観点からも存続

を求める声があるが、どう考えるか 

 (2) 平成 34年に電波法改正になるけれど、国も防災行政無線

の役割は大きく重要だと述べているが、どう考えるか 

 (3) 全世帯に防災行政無線を設置できないか 

２ 鳥獣被害対策について 

 (1) 有害鳥獣の駆除従事者の現在の人数と年齢構成はどうな

っているか 

 (2) 保護地域内の野猿適正生息数はどのように管理されてい

るのか 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

６ ２ 
  2番 

平 松 賢 司 

 (3) 狩猟者育成はどのようにされているのか 

 (4) 狩猟初心者講習会受講費及び狩猟免許取得手数料補助金

を使う人はふえているか 

 (5) 有害鳥獣駆除奨励金をもう少し増額できないか 

７ １０ 
  9番 

石 田 芳 生 

１ 町内会支援制度と新しい介護予防・日常生活支援総合事業

について 

 (1) 人口減少・高齢化の進展により町内会の運営自体が困難

な地域がある。他方で地域の課題に自ら取り組んでいる町

内会もある。現状をどのように把握しているのか 

 (2) 町内会支援制度ではさまざまなニーズに対してどのよう

に取り組もうとしているのか 

 (3) 平成 29年度より「新しい介護予防・日常生活支援総合事

業」が実施されるが、影響を受ける高齢者についてはどの

ように把握しているのか 

 (4) 町内会支援制度、新しい介護予防・日常生活支援総合事

業とさまざまな制度が立ち上がり、行政、社会福祉協議会、

事業者、町内会等において、それぞれの立場で取り組むべ

きことが出てくるが、必要な方や地域に必要なサービスが

行き届くためにどのように取り組むのか 

２ 今後の公共施設整備について 

 (1) 11月の全員協議会で、一部御寄付により、成羽地域局、

公民館、図書館、成羽総合福祉センター等を複合した施設

を建設する計画について説明があったが、市民に喜ばれる

ものにするためにどのように取り組んでいくのか 

 (2) 成羽地域では旧成羽高等学校跡地の活用も進んでいる

が、建設費、ランニングコストを考慮した上での財政的な

分析はどうなっているのか 

３ 子育て支援について 

 (1) 今年度取り組むことになっている病後児保育事業の進捗

はどうなっているか 

 (2) 地域子育て支援拠点事業は高梁市子育て支援センター

で、障害児支援事業は児童発達支援センター「くるーる」

で行われているが、周辺地域の児童へはどのように対応し

ているのか 

 (3) 学童保育での子どもの受け入れについて現状はどうか。

また、新年度に向けてどのような見通しを持っているのか 

 (4) 指導者の確保が困難であり、希望者全員を受け入れるこ

とは難しいと思うが、どのように調整を図っているのか 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

８ ８ 
 16番 

宮 田 公 人 

１ 市長の行政運営について 

 (1) 今回の市長・市議会議員の選挙は、投票率が 65.98％と

極めて低かった。このような状況を踏まえて今後の行政運

営をどのように進めるのか市長の考え方を示すこと 

２ 教育行政について 

 (1) 平成 28年第７回高梁市議会（臨時）において、小田新教

育長体制がスタートすることとなった。今後の教育行政を

どのように進めるのか教育長の考え方を示すこと 

３ 成羽複合施設（仮称）について 

 (1) 11月 24日の全員協議会において、成羽複合施設の基本

的な考え方について説明があった。本来ならば基本構想、

基本計画などの手順を踏むのが行政の定石であるが、タイ

ムスケジュールにはすでに平成 28年度に基本設計予算を

計上とある。寄付行為を伴う案件でもあるが、建設のみな

らず将来負担の十分な議論が必要と考える。現時点での執

行部の考え方を示すこと 

４ 高梁市の財政見通しについて 

 (1) ここ数年間、備中高梁駅の橋上改札化、新庁舎の建設、

駅前の複合施設、さらには成羽高等学校跡地への養護老人

ホーム・認定こども園の移設、加えて成羽複合施設の建設

計画など公共施設への投資がかさんでいる。人口減少と今

後の財政状況の悪化を考えるとき、こうした施設の維持管

理にかかる経費が将来の市民負担として跳ね返ってくるの

ではないかと心配する市民も多い。平成 27年 7月に高梁市

中期財政見通しが発表されているが、市民不安を払拭する

ためにも最新の財政見通しを示すこと 

 (2) 埼玉県和光市では「和光市健全な財政運営に関する条例」

により、将来世代に過度な負担を残すことのないよう、市

民に対する財政運営及び状況の周知を図っている。本市に

おいても、物言えぬ将来世代の負担という観点から、こう

した条例を制定し計画的かつ効率的な財政運営を行うべき

と考えるが、執行部の考え方を示すこと 

９ ６ 
 13番 

倉 野 嗣 雄 

１ 産業振興について 

 (1) 本市では以前、竹による産業を推進し起業家を育てると

して竹林などの調査を行ったが、その後は話も聞かなくな

った。現在はどのようになっているのか。今後の見通しと

考えを問う 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

９ ６ 
 13番 

倉 野 嗣 雄 

２ 環境とエネルギーについて 

 (1) 私が以前一般質問で環境とエネルギーについて質問をし

たが、その時点の答弁と考え方が変わったのか問う 

３ 行財政改革について 

 (1) 本市の見直し施設の一覧表を議会に示されたが、その後

施設の見直しを行ってこられたと思う。現在の進行状況と

今後の問題点を問う 

４ 安全・安心のまちづくりについて 

 (1) 有漢町、川上町、備中町にある防災行政無線について、

防災ラジオとの比較を問う 

１０ １１ 
  5番 

石 部   誠 

１ 立地適正化計画について 

 (1) 計画策定の目的について 

  ① 計画策定により市民生活がどのように変わるのか 

  ② 現在進めている移住定住対策との整合性はあるのか 

２ 市長給与について 

 (1) 「高梁市長及び副市長の給料その他給与条例」の附則の

規定により、平成 20年 10月 24日から平成 28年 10月 23

日の間における市長の給料の月額は本来の給料月額に 100

分の 80を乗じて得た額としていたところであるが、その目

的は達せられたのか 

３ 確定申告における介護保険要介護認定者の障害者控除につ

いて 

 (1) 現状はどのようになっているか 

  ① 認定を受けている市民に制度の案内と申請書を送付し

たらどうか 

４ 高梁市図書館について 

 (1) 新図書館建設と指定管理、開館準備の到達点について 

 (2) 図書館長の任命と経緯について 

 (3) ＣＣＣと複合施設にかかわる事業者との関係について 

 (4) 市と教育委員会とＣＣＣと図書館の相関関係について 

 (5) 住民、利用者の図書館運営への参加と市民ボランティア

の活動支援について 

１１ ５ 
 11番 

宮 田 好 夫 

１ 来年度から施行予定の町内会への支援制度について 

 (1) 平成 28年９月議会の答弁では、プロジェクトチームを結

成し検討しているとあった 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

１１ ５ 
 11番 

宮 田 好 夫 

  ① 新たな制度の目標は何か 

  ② その内容はどのようなものか 

  ③ 財源、人材はどう考えているのか 

  ④ 準備や周知は、どのように行うのか 

２ 中学校の配置について 

 (1) 生徒数の減少が進んでいるが、中学校の配置について、

教育長は現状をどのように考え、今後どのように取り組む

のか 

３ 新図書館について 

 (1) 開館に向けての準備について 

  ① 人員の確保はできているのか 

  ② 事務職、司書、スタッフ、パートの人員内訳と職務内

容はどうなっているのか 

  ③ 教育委員会や図書館協議会と連絡・調整はどのように

行われているのか。またその内容はどのようなものか 

  ④ 観光案内所やカフェは図書館業務とは異なる知識や技

能が必要だが、準備は進んでいるのか 

 (2) 図書館の運営について 

  ① 図書館運営について、市（市民）の意向を反映させる

仕組みはどうなっているのか 

  ② 複合施設全体の運営について、詳細な内容が市に報告

されるのか（委託業務、収益業務、管理業務の収支も含

めて） 

  ③ 移動図書館や市内の図書室などへの配本、貸出図書の

回収についてはどうなるのか 

  ④ 読み聞かせや講演など自主事業についてどうなるのか 

  ⑤ ボランティアの活用はどうするのか 

 (3) 収益業務について 

  ① 移動販売も聞かれる。収益業務についてＣＣＣはどの

ようなことを行おうとしているのか 

 (4) 情報提示について 

  ① 新図書館の姿やサービスが見えてこない。今後議会や

市民に詳しい説明を行う予定があるのか 

 


